

BOLETÍN DE PRENSA No. 395 ->>

- Además de recursos financieros, se necesitan especialistas e investigadores para una mejor atención y servicios de salud: RFDL
- Cerca del 64% tiene acceso a este tipo de servicios: BAG.

Es indispensable que las estructuras financieras se reorganicen y consideren modelos internacionales ejemplares, esto con la finalidad de que los recursos técnicos, económicos y éticos se vuelvan más eficientes para ofrecer mejores servicios y que estos permitan incrementar la calidad de vida de los pacientes; así lo manifestó Raúl Franco Díaz de León, decano del Centro de Ciencias de la Salud, en representación del rector Mario Andrade Cervantes, al inaugurar las Jornadas de Actualización en Salud Pública “Retos del Sistema Nacional de Salud”.

En su mensaje sostuvo que además del incremento de los recursos financieros para este sector, se requiere la participación de investigadores y especialistas como los presentes en eventos de esta índole, para así permitir el intercambio de ideas y la aportación de propuesta que coadyuven a superar las problemáticas de este ámbito en el país.

En este sentido, Franco Díaz de León llamó al trabajo integral entre el sector salud, academia y gobierno para alcanzar las metas que estipula la reforma a este sector en materia de universalización y la equidad en la atención, a través de principios como la calidad en la atención, utilización de servicios de salud con base en la demanda y el acceso a los mismos de acuerdo a las necesidades de la población.

Por otro lado, Belkis Aracena Genao, investigadora del Instituto Nacional de Salud Pública tras impartir la conferencia magistral “Retos financieros en el Sistema Nacional de Salud”, manifestó que en la actualidad se ha superado por más del 60% la cobertura en este tipo de servicios, sin embargo se deben continuar con acciones para ampliar la extensión a más del 64% de la población a la que actualmente se llega, según datos del CONEVAL.

En cuanto a ello, indicó que representa un reto primordial la búsqueda de recursos que permitan dar cumplimiento a la cobertura total de servicios de salud a todos los mexicanos; por otro lado expuso que la Organización Mundial de la Salud sostiene que los países alrededor del mundo que no han cumplido con este tipo de servicios a su población se debe en mayor medida a la falta de recursos para financiarlos.

Por otro lado aseguró que otro de los retos a los cuales se enfrenta el sector salud es la reducción de la edad de pacientes con enfermedades crónicas, como padecimientos renales, diabetes, problemas visuales, por mencionar algunos; de esta forma explicó que es necesario de manera más eficiente los recursos para subsanar estos tratamientos pero además minimizar el riesgo para la sociedad, pues estas personas pierden productividad en sus labores y ello repercute a su vez en el sector económico nacional.

Por su parte, Martha Elena Gámez Oliva, jefa del departamento de Salud Pública, llamó a los

estudiantes a reconocer y asumir su compromiso de buscar una mejor calidad de vida para los pacientes a través del mejoramiento de su salud y la prevención, pues estos son los principales retos que deberán hacer frente al insertarse a este sector.

En el evento estuvieron presentes Iván Alexander Luévano Contreras, director de calidad del ISSEA en representación del secretario de Salud, Francisco Esparza Parada; Estaba Gilberto Ramos Peña, presidente de la Asociación Mexicana de Educación en Salud Pública; así como integrantes de la Comisión Ejecutiva del Centro de Ciencias de la Salud, docentes, alumnos y personal del sector salud.

